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La UAEM en la prensa: 
 
Pide Rector que no olviden contribuir con la universidad 
En el encuentro con presidentes municipales electos, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, les pidió 
cumplir con el pago del 5 por ciento de impuesto Pro UAEM, luego de referir que solo una tercera parte de los 
alcaldes que están por terminar su gestión cumplieron con este apoyo, en tanto que el resto entregó a la 
institución terrenos y bienes inmuebles para crear claustros universitarios a favor de los jóvenes. Dijo que a 
través del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal, se les ha hecho llegar la propuesta formal para 
que una vez que entren en funciones tengan presente a la UAEM, por lo que existe confianza en que cumplan 
con este propósito, Señaló que los alcaldes han manifestado su interés de forma decisiva porque ya se tuvo 
reuniones con varios de ellos y han mostrado su interés por apoyar de manera decidida con el 5 por ciento de 
impuesto Pro UAEM y seguir impulsando algunos proyectos de crecimiento y desarrollo de la universidad. 
Indicó que prácticamente con dos terceras partes de los alcaldes que están por concluir, se llegó a acuerdos 
para que en lugar de pagar en efectivo el 5 por ciento, les han entregado terrenos donde han construido 
recintos universitarios y trabajan en temas educativos. Sin embargo, reconoció que todavía una tercera parte 
de los municipios no han logrado concretar convenios. De los casi 16 millones de pesos que se recaudan, solo 
se cuenta con aproximadamente 8 millones. "Es importante resaltar que lo que nos han dado algunos 
municipios sobrepasa ese 5 por ciento, porque los bienes que nos han dado van mucho más allá, de tal suerte 
que tenemos una recaudación muy similar a los 16 millones de pesos que es lo que nos corresponde". 
Reconoció que de la zona Oriente han tenido muy buena respuesta y de aquellos que todavía faltan hay una 
promesa y el compromiso correspondiente de otorgarlo de acuerdo con las necesidades de cada localidad, a 
fin de impulsar de una manera muy decisiva a esta casa de estudios. El Rector de la UAEM reconoció que 
muchos de los ayuntamientos están muy "quebrados", aunque también aseguró que es un impuesto que el 
municipio está cobrando y que como tal se tiene que entregar, por lo que hasta el momento se entregaron 8 
millones de pesos que se utilizarán para mantenimiento. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3962380.htm. 
 
Adeudan 11 ayuntamientos ocho mdp a la UAEM 
Once ayuntamientos de la entidad tienen adeudos con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) derivado de la falta de entrega del impuesto ProUaem. En su conjunto las comunas deben alrededor 
de ocho millones de pesos. Aunque no quiso abundar en cuáles son los municipios, para no “balconearlos”, el 
rector Alejandro Vera Jiménez exhortó a las autoridades municipales a que liquiden sus deudas para que 
crezca la oferta educativa y más estudiantes ingresen al nivel medio superior y superior de la UAEM. Cabe 
recordar que la Ley General de Hacienda Municipal del Estado de Morelos establece que el cinco por ciento 
de lo recaudado por el Impuesto Sobre la Adquisición de Bienes Inmuebles (ISABI), o derechos sobre 
fraccionamientos en cada administración, debe ser entregado a la UAEM. En ese sentido, Vera Jiménez 
destacó que las otras dos terceras partes de los ayuntamientos han optado por liquidar el impuesto con la 
cesión de predios donde se construirán unidades académicas en beneficio de los universitarios. Incluso, lo 
que se le ha entregado a la universidad sobrepasa lo que las comunas tienen que pagar, pero el valor de las 
propiedades quedan a cuenta para años posteriores. 
Capital Morelos, p.6 y 7, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/adeudan-11-ayuntamientos-ocho-mdp-a-la-uaem 
 
Investigación en la UAEM, eje de sus aportaciones al desarrollo social 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) surge en la década de los años 50 con el firme 
propósito de formar integralmente ciudadanos a la vez que profesionales libres, críticos y socialmente 
responsables, capaces de construir conscientemente su propio proyecto de vida. La universidad desempeña 
un papel importante como organización productora y difusora del conocimiento. Desde 1953, en el artículo 2 
de la Ley Constitutiva y Reglamentaria de la institución, se establecía como uno de sus objetivos formar 
investigadores y científicos, así como realizar investigación científica del más alto nivel, de acuerdo con las 
necesidades regionales y nacionales. Para lograr este propósito, durante el rectorado de Carlos Celis Salazar 
(1970-1976) se fundó en 1974 el Instituto de Investigaciones para el Desarrollo del Estado de Morelos 
(IIDEM), en el cual se realizaron investigaciones de carácter social, histórico, ecológico y agropecuario. 
Posteriormente, durante el rectorado de Sergio Figueroa Campos (1976-1982) se crearon los primeros cuatro 
programas de posgrado de maestría; además, por primera vez se otorgaron becas a docentes para realizar 
estudios de posgrado en México y el extranjero, y así fortalecer la planta docente y convertir a la UAEM en el 
principal impulsor del desarrollo científico y tecnológico en el estado. Esta iniciativa tuvo continuidad durante el 
sexenio de Manuel Montalvo Pérez (1988-1994), con doce nuevos programas de posgrado que fortalecieron 
la investigación en la universidad y el inicio de la investigación en ciencias naturales, ya que a principios de 
1988 el Consejo Universitario aprobó formalmente la creación del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), 
y en 1992, la del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB). En 1994 se aprobó la creación de la 
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Unidad de Investigación y Servicios Psicológicos (Unisep), adscrita a la Facultad de Psicología, y se inició la 
construcción de los edificios del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) y del Centro de Investigaciones en 
Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP), los cuales se concluyeron durante la administración de Gerardo 
Ávila García (1995-2001). Además, en 1995 se creó el Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra 
de Huautla (Ceamish), cambiando de nombre desde 2010 como Centro de Investigación en Biodiversidad y 
Conservación (CIByC). También durante este periodo se integraron los primeros cuerpos académicos, con un 
conjunto de profesores-investigadores que compartían una o más líneas de estudio (Líneas de Generación y 
Aplicación del conocimiento, LGAC). El Plan Institucional de Desarrollo (PIDE 2012-2018) a cargo del rector 
de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, establece como uno de sus objetivos consolidar la investigación 
en la universidad, a través de la conformación de nuevos centros investigación e institutos, y es así como en 
junio de 2013, se aprobó la creación del Centro de Investigación Transdiciplinar en Psicología (Citpsi), y en 
diciembre de 2014, se aprobó la creación del Centro de Investigación en Ciencias (CIC), y el Centro de 
Investigación en Dinámica Celular (CIDC), así como el Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y 
Aplicadas (IICBA). El desarrollo de la investigación en la UAEM se ha consolidado en los últimos años, la 
universidad se ubica como una de las mejores instituciones de educación superior del país debido a su 
capacidad académica. Los profesores e investigadores de tiempo completo (PITC) de la UAEM ocupan el 
primer lugar porcentual en reconocimiento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), otorgado por el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). La UAEM cuenta con 269 PITC, de los cuales el 54 por 
ciento posee esta distinción del SNI. De acuerdo a los resultados recientes de la evaluación, la universidad 
cuenta con el 10.5 por ciento de investigadores en el nivel de candidato; 61.5 por ciento en el nivel 1, 19 por 
ciento en el nivel 2, y 24 por ciento en el nivel 3. Además, los PITC de esta institución se ubican en el tercer 
lugar nacional con reconocimiento vigente de perfil deseable, es decir, más del 75 por ciento de ellos posee 
un nivel de habilitación superior al de los programas educativos que imparten. La UAEM también ocupa el 
primer lugar nacional en cuanto a su incorporación de investigadores en cuerpos académicos, con 81 por 
ciento de ellos registrado en alguno de estos grupos colegiados; además, tiene registrados actualmente 76 
cuerpos académicos; 16 se encuentran en formación, 21 en consolidación y 39 están consolidados. Es así 
que la universidad realiza investigación desde diversas áreas del conocimiento: humanidades y artes, ciencias 
sociales y administrativas, ciencias agropecuarias, ciencias exactas e ingenierías, ciencias de las salud y 
ciencias naturales, con el objetivo de producir conocimientos de frontera que sean la base de la construcción 
de pensamiento complejo en torno a la solución de problemas multidimensionales de alcance local, nacional o 
mundial. 
Capital Morelos, p.19, (UAEM). 
 
Buscan rescatar la flor de pericón en Yautepec 
El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos colabora 
con organizaciones sociales de Yautepec para rescatar la flor de pericón, pues ya no se cultiva en esta 
localidad debido a la fragmentación territorial que sufre el estado. Alejandro García Flores, profesor 
investigador del CIB, dijo que como parte del festejo popular que tradicionalmente se realiza cada 28 de 
septiembre en Yautepec (que significa Cerro del Pericón), este año realizarán actividades artísticas y 
culturales. 
Capital Morelos, p.7, (Redacción). 
 
CIB colabora con la comunidad de Yautepec para recuperar la flor de pericón 
El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, colabora 
con organizaciones sociales del municipio de Yautepec para rescatar la flor de pericón, pues ya no se cultiva 
en esta localidad debido a la fragmentación territorial que sufre el estado. Alejandro García Flores, profesor 
investigador del CIB, perteneciente al Laboratorio de Ecología del CIB, dijo que como parte del festejo popular 
que tradicionalmente se realiza cada 28 de septiembre en Yautepec (que significa Cerro del Pericón), este 
año realizarán diversas actividades artísticas, culturales y académicas, en donde se destaca un ciclo de 
conferencias que dio inicio desde el 24 de septiembre y finalizará el 29 de este mes. El investigador destacó 
que además de dichas actividades, se busca establecer un convenio de colaboración entre la UAEM y el 
municipio de Yautepec, que contemple la participación de los ejidatarios para el cultivo de dicha flor. Por su 
parte, César Ortiz Triana, secretario del Movimiento Cultural Tzenzontle, dijo que en Yautepec ya no existen 
cultivos de la flor del pericón y ha sido necesario traerla de otros lugares como de Atlatlahuacan, Totolapan o 
Tlayacapan, ya que Yautepec perdió las características naturales para la propagación y reproducción de esta 
flor debido a la fragmentación territorial que sufre Morelos y el país. Agregó que con apoyo del CIB se está 
tratando de recuperar el pericón pues forma parte de la identidad en la comunidad y la UAEM tiene un 
importante rol social ya que “es una universidad que sale a la comunidad, está con ella y le brinda su apoyo”, 
dijo Ortiz Triana. Para poder inducir su propagación y su cultivo es necesario recuperar las semillas, por eso 
en la Escuela Preparatoria “Alberta Rojas Andrade” se realizará la recolección de cruces de pericón, se 
registrarán los datos de quien las entrega, se canalizarán a los investigadores del CIB, en particular del 
Laboratorio de Ecología, para que preparen las semillas y regresen a quienes hayan donado sus cruces con el 
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objetivo de que las siembren y el próximo año cuenten con un cultivo propio de esta flor. Los trabajos para 
este festejo popular del pericón se están realizando en conjunto con el CIB, el Movimiento Cultural Tzenzontle, 
la Escuela Preparatoria “Alberta Rojas Andrade”, el Museo del Chinelo y el Grupo Cultural Yautepec. Cabe 
mencionar que el pericón es una hierba a la que se le ha dado un uso medicinal particularmente para 
trastornos digestivos, dolores internos, enfriamiento localizado en cintura, oídos, cabeza y pecho, así como 
para disminuir las molestias por ingerir bebidas alcohólicas. 
Capital Morelos, (UAEM), 28/09/15, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/cib-colabora-con-la-comunidad-de-yautepec-para-recuperar-la-
flor-de-pericon 
 
Transmiten Panorama encuentro de opiniones desde Jojutla 
Con el fin de establecer contacto directo entre Radio UAEM y las distintas sedes que conforman la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el pasado viernes 25 de septiembre se realizó la 
transmisión en vivo del noticiero Panorama encuentro de opiniones, desde la explanada del Ayuntamiento 
Municipal de Jojutla. Durante esta transmisión conducida por Marga Aguirre y Salvador Rivera, estuvieron 
acompañados por Silvia Cartujano Escobar, directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla y 
Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, presidente electo del municipio de Jojutla. Silvia Cartujano refirió que en la 
Escuela de Estudios Superiores de Jojutla están matriculados 895 alumnos, que cursan alguna de las tres 
licenciaturas en los turnos matutino y vespertino, y junto con la Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero, 
han logrado ser un punto importante para la educación superior en la región sur del estado. Cartujano Escobar 
dijo que la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla se distingue por contar con un perfil social y económico 
en la formación de sus alumnos por lo que el reto dijo, será convertir esta en escuela en facultad y poder 
ofertar posgrados para el desarrollo de la investigación. Agregó que esta unidad académica nació en 1993 
como Instituto Profesional de la Región Sur y durante estos 22 años a la fecha ha tenido diversos cambios 
curriculares, actualmente ofrece las licenciaturas en Derecho, Contaduría Pública y Administración. Alfonso de 
Jesús Sotelo Martínez, presidente electo del municipio de Jojutla, afirmó que la seguridad y el pago del 
Impuesto Pro UAEM serán sus compromisos con la máxima casa de estudios de Morelos, con la que refrendó 
su apoyo de acuerdo a las condiciones económicas y responsabilidades jurídicas para hacer de este 
municipio en un bastión educativo importante para el estado. En temas de seguridad, dijo que ya está 
trabajando con un cuerpo de abogados especialistas en este rubro para implementar acciones y programas 
preventivos de delitos, atendiendo principalmente las zonas de El Jicarero, la Preparatoria de Jojutla y la 
Escuela de Estudios Superiores. Por su parte, Jaime Reynoso Hernández, profesor e integrante del Club 
Scorpion Biker, habló de la importancia de promover el deporte, la competencia, la convivencia y la 
integración familiar mediante rodadas y paseos en bicicletas por diversas locaciones del sur del estado de 
Morelos. Como parte de esta jornada, alumnos de las tres licenciaturas se manifestaron a través de una lona 
en zócalo de Jojutla en la que decía: “no le temo a la represión del estado. Le temo al silencio de mi pueblo”, 
para exigir la presentación con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa, así como expresar su solidaridad a 
los familiares y contra la impunidad. 
Capital Morelos, (UAEM), 28/09/15, 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/transmiten-panorama-encuentro-de-opiniones-desde-jojutla 
 
¡Una vez más! Es Fátima Arellano convocada a la Selección Mexicana Sub- 15 
La morelense Fátima Monserrat Arellano Beltrán volvió a ser convocada por la Selección Nacional femenil de 
futbol Categoría Sub- 15 que dirige el director técnico, Leonardo Cuéllar. Fátima Arellano tendrá que 
reportarse con el combinado nacional el 4 de octubre en el Centro de Alto Rendimiento (CAR) de la ciudad de 
México, donde permanecerá hasta el 15 del mismo mes. Tras su llamada al tricolor, el director de Venadas de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Luis Reinoso, asegura que la jovencita ha crecido en todos 
sus aspectos, tras cumplir su primera convocatoria. 
“Regresó muy bien, más metida en el trabajo, con la humildad que la caracteriza y siempre dando el 100 por 
ciento de su esfuerzo en cada entrenamiento y en cada partido”, afirmó Reinoso. Además mencionó que 
Arellano se encuentra muy entusiasmada con su nuevo llamada a la escuadra que dirige Leonardo Cuéllar, y 
enfatizó en que los cono-cimientos aprendidos en el CAR los transmite con las Venadas en la Liga Mayor 
Femenil. Fátima nació el 12 de mayo de 2001 en Tetecala. Desde muy pequeña mostró cariño al balón y 
desde sus primeros años su sueño fue convertirse en futbolista. 
Capital Morelos, p.17, (Diego Jiménez), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/estadio/una-vez-mas-es-fatima-arellano-convocada-a-la-seleccion-
mexicana-sub-15 
 
Descalabran a Venados en su debut en el rugby nacional 
Cru Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), equipo de la Liga de la Primera 
Fuerza de Rugby, comenzaron con el pie izquierdo en el certamen de la Federación Mexicana de la 
especialidad. Los Venados recibieron a Wallabies RFC en la cancha de la UAEM, donde el encuentro tuvo 
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complicaciones pues el árbitro encargado de llevar las acciones no llegó al compromiso. Sin embargo, ambas 
escuadras llegaron a un acuerdo y el partido se realizó con un silbante del equipo visitante, que se comportó 
imparcial. Durante el choque, el representativo del DF le dio la bienvenida  a los morelenses al máximo 
circuito. Luego de un partido sin complicaciones, los visitantes vencieron 67-0. Por otra parte, en la cancha de 
“El Llano” de Jiutepec, Chinelos se presentó ante su afición con la ilusión de comenzar con triunfo en la 
temporada; sin embargo, se encontraron a uno de los favoritos para ganar el torneo: Wallabies B. En el 
partido, los locales buscaron penetrar la zaga de su rival, pero la gran experiencia de los visitantes impidió 
anotaciones por parte de los tlahuicas. Al final, Chinelos perdió 28-0. 
Capital Morelos, p.17, (Diego Jiménez). 
 
Vivencias Ciudadanas…Más inseguridad 
Según el columnista: Aquí otro ejemplo nuevecito: una vez más la inseguridad hace de las suyas, se ha 
convertido en una costumbre en Ahuatepec, después del asalto a la casa de una de las familias de gran 
tradición en la zona, donde robaron, metiéndose a las 8 de la noche de manera clandestina a la casa situada 
enfrente de la vieja ayudantía, con una impunidad que es impresionante. Así, de la misma manera, se da el 
asalto a las casas y ya es cotidiano; ayer volvieron a asaltar a una maestra de la UAEM cuando la catedrática 
estaba en su casa, los delincuentes se saltaron la barda y la dejaron con lo puesto. Y esa misma noche, ayer, 
trataron de meterse a la casa de otro de los maestros de la UAEM, dejaron la puerta vencida porque trataron 
de subirse por ella. La inseguridad sigue y el Mando Único no es que sea un mal proyecto, el problema es su 
implementación, porque aquí en Morelos, y primordialmente en Cuernavaca, no vemos claro. 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 
En los pasillos del poder 
Según el columnista: DEBEN MUNICIPIOS OCHO MILLONES DE PESOS A UAEM: RECTOR 
Por otra parte, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, 
dijo que a estas alturas del 2015, hay ayuntamientos que no han entregado a esa máxima casa de estudios 
los fondos correspondientes a las aportaciones universitarias. Desde luego que no quiso evidenciar a ninguno 
en especial, pero habló de que son seis o siete, que en su conjunto tendrían que haber hecho llegar montos 
del orden de los ocho millones de pesos e hizo un llamado para que hagan lo propio, porque de esa manera 
se podrán ampliar los espacios y la matrícula a favor de los jóvenes. 
La Unión de Morelos, p.11, (Daniel Alcaraz). 
 
Anuncio 
Visita nuestro canal en www.youtube.com/UAEMor. 
Capital Morelos, p.19, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Junta de Gobierno inicia consulta entre universitarios 
La comunidad universitaria, entre estudiantes, investigadores, académicos, trabajadores y ex alumnos, 
acuden a las cinco comisiones que dispuso la Junta de Gobierno para expresarse sobre la Universidad a la 
que aspiran, y manifestar su apoyo al candidato o perfil que creen podrá cumplir con esos retos, al estar al 
frente de la Rectoría para el periodo 2015-2019. “El proceso inició muy bien, va muy bien y con una 
participación muy variada”, aseguró a El Universal el presidente en turno de la Junta, René Millán. Con 
horarios distintos de funcionamiento, las cinco sedes dentro de Ciudad Universitaria reciben las opiniones de 
la comunidad. Los grupos de personas acuden a las citas hechas de manera previa, como lo marca la 
convocatoria de la Junta. Los miembros de la comunidad señalan al aspirante que consideran podría dirigir a 
esa casa de estudios. Se trata de entre 15 y 20 citas de aproximadamente 15 minutos las que se hacen en 
cada una de las cinco comisiones, integradas de manera individual por tres miembros de la Junta. En la sede 
de la Coordinación de Humanidades, académicos expresaron su apoyo a la ex directora de la Facultad de 
Estudios Superiores (FES) Cuautitlán, Suemi Rodríguez, quien ayer hizo público su interés de participar. 
“Realizó muchos cambios en la Facultad de manera positiva y creo que puede llevarlos al nivel de todas las 
escuelas e institutos”, dijo Sugeil Suárez, profesora de la FES Cuautitlán. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/09/29/junta-de-gobierno-inicia-consulta-entre-
universitarios 
 
Rodríguez Romo buscará la rectoría de la UNAM 
La ex directora de la FES Cuautitlán subrayó que su visión no centralista de la institución puede contribuir al 
crecimiento de la máxima casa de estudios Suemi Rodríguez Romo,ex directora de la Facultad de Estudios 
Superiores (FES), plantel Cuautitlán, anunció hoy que quiere ser la nueva rectora de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) para el periodo 2015-2019. Luego de un pronunciamiento en el que dio a 
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conocer sus aspiraciones, se definió como una aspirante "atípica" que pretende hacer, dijo, que la UNAM 
"salte" a la siguiente etapa de un mayor reconocimiento a nivel mundial en la creación de conocimiento y 
tecnología, donde se enfrente a retos internacionales de importancia para la humanidad y de prioridad para la 
nación, que la coloque en un punto donde el trabajo de investigación sea considerado mucho mejor y en una 
situación de avanzada. "En un momento en el que las sociedades del conocimiento se apropian de él, son las 
que les pueden dar a sus ciudadanos las mejores condiciones de vida, es cuando más tiene nuestra máxima 
casa de estudios que enfrentar el reto de saltar a la siguiente etapa y ser reconocidos internacionalmente de 
una manera sumamente importante, en este instante no lo somos tanto, desgraciadamente", añadió. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/09/28/rodriguez-romo-buscara-la-rectoria-de-la-
unam 
 
Se necesita un reordenamiento: Pedro Laclette 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) debe asegurar el crecimiento de la calidad en el 
desempeño de la docencia, en la investigación y en la difusión cultural; contribuir a mejores niveles de 
cobertura en educación superior y hacer esfuerzos en materia de innovación para responder al compromiso 
con la sociedad mexicana, en beneficio de las mejores causas del país, dijo Juan Pedro Laclette San Román, 
coordinador de Posgrado de esa institución. Una vez que la Junta de Gobierno emitió la convocatoria para la 
designación del rector, el biólogo y doctor en Investigación Biomédica Básica hace público su deseo por llegar 
a la Rectoría. Asegura que después de 16 años de expansión continuada de la Universidad, es el momento de 
hacer un reacomodo. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/09/29/se-necesita-un-reordenamiento-pedro-
laclette 
 
Es momento de que la UNAM tenga rectora, no por mujer, sino por capacidad y trabajo 
La directora de la Facultad de Ciencias (FC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
Rosaura Ruiz Gutiérrez, asegura tener la preparación y capacidad para llegar a la rectoría de la casa de 
estudios. Destaca su gestión al frente de esta facultad, donde ha adquirido experiencia y capacidad de gestión 
y diálogo. No es una entidad sencilla de dirigir. Por un Tiene un elevado nivel académico y de investigación, 
pero también alta participación política. En entrevista, señala que algunos temas centrales en sus líneas de 
trabajo en caso de ser designada al cargo por la Junta de Gobierno para el periodo 2015-2019 serán la 
docencia, la renovación del proyecto de bachillerato y la relevancia de la investigación en ciencias y 
humanidades, las artes y la cultura. Enfatiza que en su trabajo pondrá en el centro de la atención a los 
estudiantes. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/922794.html 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/09/29/rosaura-ruiz-pone-el-foco-en-seguridad 
 
Ficmaya 2015 se enfocará en la ciencia 
En la época precolombina, la cultura maya fue una de las más adelantadas y prominentes de Mesoamérica, 
por lo que a la fecha esa civilización aún es un enigma. Desarrollaron conceptos como ciencia: observaron el 
cielo, dieron a la humanidad un calendario casi exacto, crearon el cero y construyeron pirámides y centros 
ceremoniales considerados hoy día una maravilla. El gobierno de Yucatán, con el apoyo de la Facultad de 
Ciencias (FC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Academia Mexicana de Ciencias, 
organizará el Festival Internacional de la Cultura Maya (Ficmaya), que este año se dedicará a la ciencia. En 
conferencia de prensa realizada en el Centro Cultural Universitario, se informó que el festival se efectuará del 
16 al 25 de octubre en Mérida, y asistirán universitarios que hablarán de temas científicos relacionados con la 
cultura maya, además de actividades artísticas y culturales. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 
Exigen académicos a la JG incluir a todos los sectores 
Un centenar de académicos exigieron la inclusión de todos los sectores de la comunidad en el proceso de 
designación de rector en la UNAM, pues el proceso de auscultación que realiza por ley la Junta de Gobierno 
(JG) ha significado una exclusión de la participación de los universitarios. Por ello demandamos un verdadero 
ejercicio democrático. En conferencia, los académicos presentaron un posicionamiento titulado Por la defensa 
de la universidad pública, de la UNAM, en el que emplazaron a los aspirantes a la rectoría a presentar y 
debatir públicamente sus planes de trabajo y a dialogar directamente con la comunidad universitaria. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso). 
 
 


